



## MARIO MALDONADO

Historias de NegoCEOs



# Telmex, ahora con el Banco del Bienestar y Esquer

**P**ese a ser una empresa que “no es negocio”, como dijo el magnate Carlos Slim hace unas semanas, Telmex sigue ganando jugosos contratos con el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y de la mano de personas cercanas a su muy cuestionado secretario particular, Alejandro Esquer.

A finales del año pasado, el Banco de Bienestar entregó a un grupo encabezado por Telmex un contrato por 3 mil 800 millones de pe-

sos para suministrar el “Servicio Integral Administrado de Centro de Datos”.

La empresa de Slim se hizo del contrato mediante un concurso público también cuestionado, debido a que la propuesta económica fue muy superior a la que ofrecía el proveedor anterior y esta vez se licitó a un solo competidor.

En el consorcio ganador, liderado por filiales de Telmex, además incluyó a una razón social señalada por actos de corrupción y vincula-



da con el secretario particular de la Presidencia de la República, Alejandro Esquer, quien ya debió haber presentado su renuncia para buscar un lugar plurinominal en el Senado de la República.

De entrada, el contrato para la operación del centro de datos del Banco del Bienestar ya contaba con un amplio historial de irregularidades. La Auditoría Superior de la Federación encontró desfalcos millonarios del proveedor Sixsigma Networks, aquel con el que la empresaria María Asunción Aramburuzabala y su polémico socio, Sergio Rosengaus, se hicieron de grandes negocios en materia de tecnología durante el sexenio de Enrique Peña Nieto. La firma, ahora propiedad del fondo de inversiones I Squared Capital, sigue batallando para quitarse la imagen negativa que se forjó en el

llamado período neoliberal.

El tema es que aun con las observaciones reportadas por la ASF, el contrato de Sixsigma Networks se acercaba a los 500 millones de pesos por 15 meses de servicio –de junio de 2022 a agosto de 2023–, es decir, apenas el 13% de lo que se adjudicó al consorcio liderado por Triara.com SA de CV por el mismo plazo –de octubre de 2023 a diciembre de 2024–. El monto total adjudicado a la empresa de Slim, ya con IVA incluido, fue de 3 mil 784 millones de pesos, según la licitación LA-06-HJO-006HJO001-N-47-2023, en la que sólo se registró un consorcio participante.

De acuerdo con los documentos del proceso licitatorio, no hay elementos técnicos para justificar tal incremento en los costos del servicio. Si bien la tarea de la Sedena ha sido avanzar lo más rápido posible

*Telmex sigue ganando jugosos contratos con el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.*



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL UNIVERSAL	12	04/03/2024	OPINIÓN

hacia el objetivo de disponer el país de 2 mil 700 sucursales del Banco del Bienestar –como lo prometió desde principios de la administración el presidente López Obrador–, el acuerdo firmado entre la institución y el proveedor Triara establece el servicio para 2 mil sucursales, prácticamente las mismas que se consideraban en funcionamiento desde hace dos años.

A todo esto se suma que en el grupo de empresas que acompañaron a las filiales de Telmex está la razón social B-Drive IT SA de CV, aquella en la que participaba como representante legal una excolaboradora de Alejandro Esquer en la Presidencia de la República: Claudia Elena Pérez García. Una investigación de la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad reveló que esta firma y su filial Engine Core aprovecharon sus conexiones con el gobierno para obtener contratos por casi 2 mil 800 millones de pesos desde 2020. ●

*@MarioMal*